
SECRETARIA DE ESTADO DA JUSTIÇA, FAMÍLIA E TRABALHO – SEJUF

CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DO IDOSO - CEDI-PR

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA

22/05/2019

Ao vigésimo segundo dia do mês de maio do ano de 2019, às treze horas e quinze minutos,

na sala de Reunião Fani Lerner, do Palácio das Araucárias, à rua Jacy Loureiro de Campos

s/n° no sétimo andar, Centro Cívico, Curitiba/ Paraná, foi dado início a Assembleia Ordinária

do Conselho Estadual dos Direitos do Idoso CEDI/PR, para o qual os Conselheiros foram

previamente  convocados.  No  horário  pré-determinado,  o  Presidente  desse  Colegiado,  o

conselheiro  Sr.  Jorge  Nei  Neves  (ASFAPIN),  saudou  a  todos  e  solicitou  em  primeira

chamada a apresentação dos Conselheiros: José Araújo da Silva (Ação Social do Paraná),

Bárbara Ramos Moraes (Suplente/Associação dos Amigos de Curitiba do Hospital de Clínicas

da Universidade Federal do Paraná), Rosângela Javorski Schimidt/Titular e Cristina Aparecida

Carneiro  Ferreira  de  Souza/  Suplente  (APP Sindicato),  Aécio  Flávio  Saldanha  de  Araújo

(Associação dos Idosos,  Aposentados e Pensionistas do Sudoeste do Paraná),  Jorge Nei

Neves  (ASFAPIN),  Maria  de  Lourdes  Menon  Scharam (PPI  de  Cascavel),  Anderson  Luiz

Straub/ Titular e Carlos Roberto S. Pinto/ Suplente (Liga Paranaense de Combate ao Câncer),

Diones  Lupércio  Monteiro  Titular  (CEGEM),  Thais  Caroline  Larine  Presence  (Asilo  São

Vicente  de  Mandaguari),  Damary  Mariangela  Sepulveda  Escobar  (Pequeno  Cotolengo),

Terezinha Correia Maciel Barbosa (Associação de Proteção ao Idoso de Ourizona),  Antonio

Carlos  dos  Santos  Lima  (Lar  dos  Idosos  Recanto  do  Tarumã),  Claudia  Maria  Ianoski

Justi/Suplente  (SEAB),  Carlos  Cachel  (SEET),  Adriana  Miró  Vianna  Benke/  SESA,  vice-

presidente, Matheus Mokdese dos Santos (SEDS/CPPI), Marcela Divair Evangelista/suplente

(SEDS),  Fernanda  Regina Lobo/  Suplente  (SEJU),  Corina  Alessandra  Bezerra

Ribeiro/Suplente (COHAPAR), Luiz Carlos Brugnera (SEEC), Janice Cherspinski/  Suplente

(SESP),  Francismara  Estevão/  Suplente  (SEED)  e  José  Maia  (SETI).  Totalizando  26

conselheiros. Colaboradores e Convidados a saber, Sr. Janary S. Bussmann (AMAI Curitiba),

Patrícia R. de Paula (Grupo Marista, Hospital Cajuru), Urandy Ribeiro do Val, Maria Adelaide

Maciel Correia e Meirlyn Iachitzki (Estagiária CAOP Idoso). Abertura: O presidente, Jorge Nei

Neves (ASFAPIN) e o vice-presidente, Matheus M. dos Santos (SEDS), deram boas-vindas

aos  conselheiros.  Aprovação  da  Pauta:  -  aprovada  com  alteração  na  ordem  das
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apresentações das Comissões, sendo a primeira a apresentar a discussão a Comissão de

Orçamento, Financiamento e Fundo.  Informes sobre as Atas das reuniões anteriores; A

SEC Juliana Muller, informou novamente que as atas não ficaram prontas, assim as mesmas

serão  aprovadas  na  próxima reunião.  4  -Informes Presidência  e  Secretaria-Executiva  :     

JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIA     - Justificar a ausência da entidade Liga Paranaense de Combate ao

Câncer (titular Anderson Luiz Sratub e suplente Carlos Roberto Schuster) na reunião plenária de Abril

– não recebimento de comunicação referente ao processo eleitoral do CEDI e realização da posse;-

Ângela Lunedo Mendonça – SEDS – viagem anteriormente agendada;- Dulce Darolt – SEJU – Férias.

   Ofícios Recebidos:     - 010/2019 – SEAB/ 21/05/2019 -      indicando as substituições: - Nomeações  

em trâmite     -   Titular: Daniele Hofstatter por Eliane Mara Rebelo - Suplente: Cláudia Maria Ianoski por

Vera Lúcia Marcelino da Rosa;  (Pautados na Comissão de Políticas Públicas e Comunicação): -

Ofício Circular 005/2019 – CMDPC de Umuarama – Decreto 9759/2019 (recebido 06/05/2019);- Ofício

76/2019  –  MDS  –  República  Mista  –  Pessoas  idosas  e  estudantes  universitários;  (recebido

28/02/2019);-  Ofício  329/2019  –  MPF de  Maringá-  Denúncias  das  agências  do  INSS referente  a

concessão do BPC (recebido 08/03/2019);-  23/04/2019 – Ofício 387/2019 – Ouvidoria Nacional de

Direitos  Humanos  –  Disque  Direitos  Humanos  –  Disque  100  –  Solicita  informações  sobre  os

encaminhamentos  realizados  das  denúncias  emitidas;  (Ofício  encaminhado  ao  disque  idoso  para

análise e resposta) (recebido dia 17/04/2019); (Pautados na Comissão de Financiamento): - Ofício

040/2019 – Município de Joaquim Távora – Plano de Ação – Del. 001/2017 (recebido dia 10/04/2019; -

Ofício  14/2019  –  Município  de  Ourizona  –  Assinatura  do  Termo  –  Del.  001/2017  (recebido  dia

20/03/2019).   - Ofício 151/2019 – Paulo Frontin – Del. 001/2017 (recebido dia 13/05/2019).  Ofício

543/2019  –  São  Miguel  do  Iguaçu  -  Del.  001/2017  (recebido  dia  21/05  –  inclusão  de  pauta);  -

Protocolo Digital 15.582.380-1 – Alteração no Plano de Ação – Deliberação 001/2017 – Município de

Cascavel. (recebido dia 21/05 – inclusão de pauta). (Pautados na Comissão de Acompanhamento

aos  Conselhos  Municipais):  -  Ofício  0373/2019  –  MP/  Goioerê  –  Solicita  informações  sobre  o

Conselho Municipal da Pessoa Idosa do município de Quarto Centenário (recebido dia 21/03/2019). 

2.3 – Ofício 004/2019 – CMDI de Campo Magro – Ações junto a Educação (recebido dia 13/05/2019).

 Ofícios Expedidos:  - 022/2019 - Conselheiros da Sociedade Civil do CEDI – REF: Convite Posse; -

023/2019 – Fórum Paranaense da Pessoa Idosa – REF: informação sobre a inclusão do representante

do Fórum como membro consultivo e colaborador no CEDI/PR; - 024/2019 – Numeração cancelada;

-025/2019 – SESA – REF:  Número de atendimentos à Pessoa Idosa em 2018;  (ofício  retificado);

-026/2019 – DER -  Departamento de Estrada e Rodagens do Estado do PR – DER – Ref: Situação do

Projeto de Lei sobre o Transporte Intermunicipal; -027/2019 – SESP – Ref: Número de atendimentos à

Pessoa Idosa em 2018; (ofício retificado; - 028/2019 – Paraná previdência - Sigilo dos beneficiários da

PARANÁPREVIDÊNCIA e  a  orientação  do  envio  de  alerta  sobre  os  golpes  via  correspondência.

CONVITES:  -  Federação da APAES – evento – XI Festival Estadual Nossa Arte  - 20/05/2019 em

ATA CEDI Mario/2019 – DIOE 10533 de 01/10/2019

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

61

62

63

64

65

66

67

68

69



Ponta Grossa; - Assembleia Legislativa – cerimônia de homenagem e a entrega do certificado aos

Parceiros do CRIAI – 22/05/2019 às 09h00 em Curitiba; - Conferências Municipais dos Direitos do

Idoso: * Campo Largo – 22/05/2019; * Ponta Grossa – 23/05/2019; * Francisco Beltrão – 24/05/2019; *

Prudentópolis  –  29/05/2019;  *  Umuarama  –  05/06/2019  *  Pinhão  –  07/06/2019;  *  Piraquara  –

12/06/2019.  *  Foz  do  Iguaçu  –  ofício  008/2019  –  informa  sobre  a  suspensão  da  realização  da

Conferência Municipal; *  Seminário Enfrentamento a Violência contra Pessoa Idosa: das ações às

omissões – 13/06/2019 – 14h às 18h – Brasília: Representantes: Janice (a definir SESP);  *  10º

Congresso Centro-Oeste de Geriatria e Gerontologia – COGER2019 – 19 a 21/09, na Associação

Médica de Brasília: Representantes: Diones (a definir), SEDS (Adriana) ou SESA (a definir).  * 6º

Congresso Internacional  de Envelhecimento Humano – 26 a 28 de Junho/2019 – João Pessoa –

Paraíba. - Representantes: Matheus e Rosângela. * XVI Conferência Nacional de Saúde – (verificar

indicação de participante)  04 a 07 de Agosto – Brasília  -  Representantes: Jorge Nei  Neves *

Lançamento da Campanha de Conscientização da Violência contra a Pessoa Idosa – 27/05/2019 –

13h30 – Município de Arapongas. O presidente, Jorge Nei Neves (ASFAPIN),  agradeceu a

continuidade da participação do Coronel Janary, da Sra. Maria Adelaide e do Sr. Aécio. Ele

relatou sobre a sua presença na Conferência Municipal dos Direitos dos Idosos de Cascavel,

fazendo  elogios  a  organização,  citando  positivamente  a  presença  das  três  Esferas

Governamentais e dos seiscentos participantes, enalteceu ainda, a presença da Dra. Lucia

Cecotti.  A conselheira  Maria  de Lourdes Menon Scharam (PPI  de Cascavel), faz  seus

agradecimentos,  e  se  manifestou  sobre  a  realização  da  Conferência,  por  ter  sido  muito

enriquecedora. Em fala, Sr. Jorge Nei Neves, se posicionou satisfatoriamente em participar

das conferências, informando a todos, a sua presença no dia 23/05 maio em Ponta Grossa, e

no  dia  24/05,  em  Francisco  Beltrão,  destacando  sobre  a  importância  da  presença  dos

Conselheiros nas Conferências da sua região. Em seguida,  agradeceu ao conselheiro  Sr.

José Araújo da Silva (Ação Social do PR) por todo apoio e esclarecimentos. O mesmo diz

que estará sempre à disposição, que lhe agrada, e ainda pontua que ter ido representar o

CEDI  na  Conferência  Municipal  de  Campo  Magro  no  21/05,  que  foi  muito  proveitoso,

contando com um público de aproximadamente cem pessoas. O presidente retomou a fala

com apontamentos positivos e agradecimentos a técnica Adriana dos Santos (CPPI/SEDS),

referente  a  realização  da  web  conferência,  ocorrida  no  dia  21/05,  com  os  Escritórios

Regionais  da  SEDS,  que  tratou  sobre  a  organização  das  conferências.  Jorge  também

expressou seu apreço e atenção, a Secretaria Executiva, Juliana Muller, que foi indica para

permanecer no CEDI, decisão esta, aprovada pelo colegiado. 5 – Informes da Gestão: - O

vice-presidente  e  Coordenador  da  Política  do  Idoso/  SEDS.  Matheus  M.  dos  Santos,
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informou sobre a programação para o Dia Mundial de Conscientização da Violência contra a

Pessoa Idosa. O evento ocorrerá no dia 14/06/2019, às 13h00, no Auditório Mário Lobo, do

Palácio das Araucárias.  O evento contará com a exposição de trabalhos em tela pelo grupo

de  aposentados  do  Paraná  Previdência,  a  apresentação  cultural  com  o  coral  da  Copel,

palestra com Geriatra Dr. João Batista de Lima Filho, mesa de debates, e a apresentação de

dados  da  violência  contra  os  idosos  no  Paraná.  Aprovado  a  indicação  da  presença  do

Presidente do CEDI, o Sr. Jorge Nei Neves no evento. Ainda com relação as ações da CPPI,

o coordenador Matheus, informou que trará um comparativo das cidades do Estado cenário

Nacional e Mundial, com interação e integração da Secretaria da Cultura, com filmes retrôs,

assim solicitou a possibilidade de se viabilizar um ônibus até o local.  Diz que está conversado

com os responsáveis no Estado, para efetivar a atuação junto aos Centros de Convivência, e

da necessidade de se marcar uma conversa com a UNATIS. Para o dia 15/06, está sendo

organizado em parceria com a SEEC, a apresentação de grupo da marca Zumba.  O Sr.

Urandy (colaborador), solicitou que a divulgação dos eventos seja realizada através do Setor

de Comunicação do Estado. Com relação ao Plano Estadual Dos Direitos da Pessoa Idosa,

Matheus informou, que a proposta é de que o Curso de Especialidade em Geriatria, seja

acrescentado em vários cursos não somente no de Medicina, e que este procedimento já está

em discussão  na  Escola  de  Saúde  Pública.  A conselheira  Adriana  Miró  Vianna Benke

(SESA), esclareceu que no Plano seriam 22 vagas para Geriatria e 42 para Gerontologia,

para qualquer matéria, mais isso não aconteceu. Haverá uma capacitação dos profissionais

especializados,  no  intuito  de  se  formar  um  modelo  prático  para  se  trabalhar  de  forma

interdisciplinar. O que difere, é que essa especialidade irá fazer parte do plano, diferente da

inclusão  da  disciplina,  envelhecimento  do  curso  de  Medicina.  Segundo  ela,  apenas  a

Universidade  Estadual  de  Londrina  -  UEL,  contempla  esta  disciplina.  Para  o  professor  e

conselheiro,  Sr. José Maia (SETI), o esforço é para se ter conteúdos transversais tratando

sobre a Geriatria e a Geriontologia, bem como, articular e fortalecer a Secretaria de Saúde e

Superintendência,  para  ocorrer  a  integração.  6  -  Recomposição  da  Comissão  de

Monitoramento e Seleção do Edital de Chamamento Público de 2018:-  A SEC, Juliana

Muller,  explicou  sobre  a  necessidade  da  realização  da  nova  indicação,  uma vez  que  os

conselheiros  devem  ser  efetivos  do  Estado.  Indicações:  Comissão  de  Monitoramento:

representantes da SESA, COHAPAR e da Associação de Proteção ao Idoso de Ourizona.

Comissão de Seleção: representantes da SESA, COHAPAR e APP Sindicato. Aprovado. 7 -

Recomposição das representações do CEDI/PR:   Comissão Temporária – Implantação da  
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Delegacia  da Pessoa Idosa – De.  08/2017:  Indicações:  Representantes da SESP,  SEDS,

SESA,  APP Sindicato,  Associação  dos  Idoso,  Aposentados  e  Pensionistas  e  do  Recanto

Tarumã.  Aprovado.  A  colaboradora,  Maria  Adelaide,  fez  questionamentos  sobre  o

andamento dessa comissão que foi instituída em 2017, mas nunca se reuniu. A conselheira,

Janice Cherpinski (SESP), fez um resgate de todo o processo referente a implantação da

delegacia  do  idoso,  informando  que  na  época  do  processo  eleitoral  houve  uma  grande

movimentação, mas que agora tudo estava parado.  Aprovado  o envio de ofício à SESP,

solicitando informações a respeito da situação.- Núcleo da Paz – Del. 09/2017: O conselheiro

Anderson Luiz Straub (Liga Paranaense De Combate ao Câncer), questionou o colegiado, se

há necessidade da participação em todas as comissões,  pois para ele,  o  Núcleo da Paz

destaforma não colabora, não basta constar os nomes, se não comparecem as reuniões. O

Presidente,  Jorge  Nei  Neves,  pontua  que  fazer  parte  o  Conselho  é  preciso  participar,

segundo ele, “ser visto para ser lembrado”, posicionar-se e articular-se frente ao Estado. O Sr.

Urandy faz importante referência sobre o Conselho Municipal estar próximo do Idoso, e que o

Conselho do CEDI precisa estar envolvido, articulando as questões pertinentes e valiosas ao

Idoso.  Sr.  Anderson  retoma  fala,  e  propõe  votação,  para  que  todos  os  Conselheiros  se

manifestem sobre as ausências do Núcleo da Paz. Após discussão dos conselheiros, acorda-

se por unanimidade suspender temporariamente a Comissão do Núcleo da Paz. O presidente

lembrou que um representante  do  referido  Núcleo estará  presente  na reunião de  Junho.

Aprovado.  -      Comissão Permanente de Defesa dos Direitos da Criança, do Adolescente, do  

Idoso  e  da  Pessoa  com  Deficiência  –  CRIAI-  Del  010/2017/  028/2017:  Indicações  –

Representantes: ASFAPIN e SEDS (titulares) e APP Sindicato e SET I(suplentes). Aprovado.

Aprovado o envio de ofício ao CRIAI, solicitando informações sobre o calendário de reuniões

e  sobre  os  projetos  envolvendo  a  política  do  idoso.  -  Comitê  de  Ética  em Pesquisa  da

Faculdade Inspirar – Del  11/2017: Indicações – Representantes:  ASFAPIN (titular)  e Ação

Social  (suplente).  Aprovado. O conselheiro,  José Araújo da Silva (Ação Social do PR),

pede atenção a esta participação, pois é necessário a presença de um idoso pois se trata de

uma Comissão de Ética em Pesquisa. O CEDI tem direito a voz, mas sem direito ao voto. Sr.

José  Araújo  explica,  que  serão  TCCS  da  Faculdade,  com  acompanhamento  e  diz  que

solicitará a Faculdade Inspirar, por escrito, uma descrição de como será esse Comitê de Ética.

Aprovado  o  envio  de  ofício.  -    Conselho  Consultivo  e  de  Acompanhamento  do  Fundo  

Estadual de Combate à Pobreza – FECOP-PR – Ad Referendum 02/2018:  A SEC Juliana

Muller, informou sobre a não necessidade de indicação do representante do CEDI ao FECOP,
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uma vez que este ano, será indicado um representante do CEAS/PR.  Ainda a respeito das

representações, o conselheiro Sr. José Araújo (Ação Social do Paraná), esclarece que anos

anteriores a mesa diretora do CEDI foi ao Tribunal de Justiça, solicitar que se repassasse ao

Fundo do Idosos, os recursos obtidos com as multas de trânsito, mas não foi aplicado. Assim,

o Presidente, Jorge Nei Neves (ASFAPIN), sugere a indicação de nomes para a criação da

Comissão “Tribunal de Justiça”, com o objetivo de realizar uma nova reunião em conjunto com

o MP/PR, para que seja atendida a legislação. Representantes: Sr. José Araújo, Jorge Nei

Neves e Matheus Mokdese, além da conselheira Marcela Divair Evangelista. Aprovado.  8 -

Relatório da Comissão Organizadora da VII Conferência Estadual dos Direitos do Idoso:

O vice-presidente e coordenador da CPPI/SEDS,  Matheus M. dos Santos apresentou as

principais pautas discutidas na reunião da comissão organizadora da Conferência Estadual, a

seguir: local da conferência, indefinido; alterada a data limite até o dia 15/09/2019, com a

necessidade  de  se  realizar  um  AD  Referendum  devido  a  alteração,  em  conformidade  a

Deliberação 020/2018; foram  realizadas 145 Conferências. Municipais, sendo que 131 estão

agendadas, e que ainda 123 municípios não se manifestaram, como Curitiba e Ivaiporã. Foz

do Iguaçu já  informou que não irá  realizar.  Curitiba repassou à Coordenação na data de

ontem.  Apresentação  da  Logo  da  Conferência  pela  Sra.  Elisabete  Clay  (ASCOM),  que

explicou  o  significado  do  desenho.  Segundo  ela,  o  abraço  representa  o  Acolhimento,  a

Diversidade.  Aprovado Pelo Conselho. O relatório da Comissão será enviado a todos os

conselheiros  e  disponibilizados  no  site  do  CEDI.  9  –  Relatório  das  Comissões:  9.1  -

Comissão de Políticas Públicas e Comunicação: Relatora: conselheira Bárbara Ramos

Moraes (Associação/UFHCP) 1.1– Planejamento 2019:  Relato:  Analisar as competências

desta Comissão, assim como das demais, para estabelecer na próxima reunião o calendário

de ações referente ao planejamento de 2019; Revisar as pautas anteriores e verificar se todas

as pendências foram atendidas;  A Conselheira Bárbara elaborará uma planilha no sistema

EXCEL para controle das eventuais respostas apresentadas por esta Comissão. Parecer da

Comissão: Aprovado todos os relatos conforme propostos. Parecer do Cedi: Aprovado. 1.1

– Ofício Circular 005/2019 – CMDPC de Umuarama – Decreto 9759/2019: Relato: Trata-se

de encaminhamento de informação ao CEDI quanto ao impacto do Decreto nº 9.759/2019 que

exclui Conselhos de Direito em nível nacional, bem como de solicitação de apoio do CEDI

para  a  revogação  deste  Decreto;  Considerando  a  necessidade  de  maiores  informações

quanto ao objeto do Decreto, sugere-se estudo do mesmo e, caso existam dúvidas, que estas

sejam encaminhadas para análise e manifestação do setor jurídico da SEJUF; Manifestação
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do CEDI especificamente quanto a não exclusão do Conselho Nacional dos Direitos do Idoso,

uma vez que se desconhece a atuação de outras instituições abrangidas pelo Decreto em

questão; Encaminhar manifestação do CEDI ao Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa

com  Deficiência  de  Umuarama  quanto  ao  decido  na  plenária.  Parecer  da  Comissão:

Aprovado todos os relatos conforme propostos. Parecer do Cedi: Envio de um comunicado,

por meio de um ofício circular aos CMDI referente a manifestação do CEDI/PR com

relação ao Decreto,  conforme consta  no site  do colegiado.   O Presidente  Jorge Nei

Neves (ASFAPIN) disse deve estar havendo confusão, sobre o decreto 9759 de 19/04/2019,

onde vários conselhos municipais estão pedindo apoio do CEDI, com a realização de moções

de  repúdio.  Em  tela,  a  nota  informativa  realizada  pelo  CEDI/PR  disponível  no  site.

Encaminhamento: Envio de ofício circular aos municípios reforçando a posição do colegiado.

Ofício 76/2019 – MDS – República Mista – Pessoas idosas e estudantes universitários: Ofício

329/2019 – MPF de Maringá- Denúncias das agências do INSS referente a concessão do

BPC: O conselheiro  Anderson Luiz Straub (Liga Paranaense de Combate ao Câncer),

informou que casos concretos não devem ser resolvidos aqui, e sim no Município de origem e

no Ministério  Público. O presidente,  Jorge Nei  Neves (ASFAPIN), diz que o colegiado é

deliberativo e fiscalizador, entende-se que quando chega ao CEDI é para este saber, que

essas situações se repetem para dar ciência. É importante dar essa resposta ao município.

Pediu  para  a  técnica  da CPPI/SEDS,  trazer  informações complementares.  A  conselheira

Adriana Miró (SESA), comentou que é um pedido da corregedoria de Maringá para saber se

o CEDI está recebendo essas informações. Sr. José Araújo (Ação Social Do Paraná), disse

que  foi  uma  denúncia  vazia  sem  provas  concretas.  O  presidente  solicita  à  secretaria

executiva, a revisão dos ofícios respondidos. Relato: Vide o item 1.8 - Protocolo 15.415.807-

3 – Núcleo de Atendimento à Pessoa Idosa: Cópia do teor de Denúncia enviada ao Disque

Direitos  Humanos –  violação de direitos;  Ofício  0387/2019 –  Disque Direitos  Humanos –

Denúncia  de  Violação:  Acompanhamento  e  pendências  de  reuniões  anteriores  –  pauta

permanente.  Verificar,  com  urgência,  se  foi  atendida  a  solicitação  da  Procuradoria  da

República no Município de Maringá quanto à existência de denúncias em face da Agência da

Previdência Social de Maringá – Ofício nº 1214/2018 de 15/10/2018, reiterado nos Ofícios nº

8/2019  de  09/01/2019  e  nº  329/2019  de  08/03/2019.  Parecer  do  CEDI:  Realização  do

levantamento  e  envio  de  resposta  de  ofício  informando  que  não  existem  provas

concretas a respeito da denúncia.  Pendência: analisar na próxima reunião os itens 1.3,

1.5, 1.6 e 1.7. 9.2 - Comissão de Acompanhamento aos Conselhos Municipais: Relator -
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José Araújo (Ação Social Do Paraná):  A Comissão escolheu a conselheira Dulce Maria

Darolt  da SEJUF para coordenadora e a conselheira  Neiva Maria Zanardi  da SEAP para

relatora.  Parecer  da  Comissão:  Aprovado.  Parecer  do  CEDI:  Aprovado,  Dulce  Maria

Darolt da SEJUF para coordenadora e o conselheiro Jorge como relator. Pauta:  2.1 –

Planejamento para 2019: Relato: Araújo apresentara na próxima reunião proposta de trabalho

para a comissão: Encaminhamento a comissões de Políticas Públicas para articular com o

congresso nacional  criação de lei  federal  para cota de idosos nas empresas. Parecer da

Comissão: Aprovado -  Parecer do CEDI:   2.2 - Anderson Criação de repositório(site) para

inscrição e acompanhamento de projetos pelas OSCs, em parceria com outros conselhos.

Parecer da Comissão: Aprovado - Parecer do CEDI: Aprovado, encaminhar a solicitação

para avaliação e análise da Diretoria Geral da SEDS. 2.3 – Encaminhamento a comissões

de Políticas Públicas para articular a criação de lei federal para cota de idosos nas empresas:

Parecer da Comissão: Aprovado. Parecer do CEDI: Aprovado. 2.4 – Ofício 0373/2019 MP

Goioerê  –  solicita  informações  sobre  o  conselho  municipal  da  pessoa  idosa  de  Quarto

Centenário: Relato: O CEDI/PR deve encaminhar a documentação que nos foi enviada pelo

município, para o MP. Parecer da Comissão: Aprovado - Parecer do CEDI: Aprovado. 2.5

– OFÍCIO 004/2019/CMDI de Campo Magro – ações junto à educação. O município informa

ter  colocado  na  grade  curricular  do  ensino  fundamental  o  que  prescreve  o  artigo  22  do

Estatuto do Idoso. O CEDI deverá enviar ofício congratulando-se com a iniciativa pioneira do

município no cumprimento do artigo 22 do EI. Parecer da Comissão: Aprovado. Parecer do

CEDI: Aprovado. 2.6 – Pauta Permanente – Acompanhamento e pendências de reuniões

anteriores. Não tem. Essa comissão foi formada agora e será nossa primeira reunião.

Sr.  José  Araújo,  relatou  que três  representações do  Governo  não  estavam presentes  na

Comissão, comenta que as comissões são tão importantes como a plenária. Sra. Adelaide,

observa que as Representações Governamentais faltam muito. Definiram que o Coordenador

será de um segmento e o relator de outro. A respeito do item 2.2, o conselheiro  Anderson

Luiz Straub (Liga Paranaense de Combate ao Câncer), comenta que é uma questão de

projeto, problemas burocráticos, documentação e análise dos técnicos demoram seis meses,

até o começo vai uns dois anos, para o repositório, deveria ser um modelo único, pois cada

projeto tem diversas documentações dificultando a inscrição deste, não só para o CEDI, mas

para todos os Conselhos, tem um tempo hábil, vence o tempo, e começa tudo novamente, os

custos mudam, a idéia é ter um repositório único. Pode partir a iniciativa do Governo Estado,

lançar  um modelo  único  de  projeto.  A conselheira,  Marcela  Divair  Evangelista  (SEDS),
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informa sobre o sistema do SISTAG, está sendo padronizado, Banco de Projetos também.

Concorda que a própria lei amarra demais, Sr Urandy Colaborador comenta que as só as

grandes  instituições  têm  a  vantagem  de  ter  acesso  ao  Sistema.  9.3  -  Comissão  de

Orçamento, Financiamento e Fundo: Relator: Diones L. Monteiro (CEGEN). 3.2 – Pauta

Permanente – Informes do Sistema Fundo a Fundo – SIFF/ técnica Louise: Parecer da

Comissão: Ciente da explicação sobre o SIFF, contidas nas 2 orientações do SIFF-SEJUF nº

002 e 003. Aprovada a pauta permanente. Parecer do CEDI: Aprovado. 3.3 – Alteração da

Deliberação 01/2017 – Fundo a Fundo: Parecer da Comissão: Foi apresentada a minuta

de alteração. Aprovada as propostas de alteração da deliberação nº 001/2017 CEDI-PR -

Parecer do CEDI: Aprovado.  3.4 – Prorrogação do prazo e alteração do calendário do

Edital de Chamamento Público 001/2018: Parecer da Comissão: Aprovado. Data até 14 de

junho de 2019 para inclusão no SISTAG. Parecer do CEDI: Aprovado.  3.5 – Balancete de

Abril/2019: Parecer da Comissão: Ciente. Parecer do CEDI: Ciente. 3.6 – Ofício 040/2019

– Município de Joaquim Távora – Plano de Ação – Del. 001/2017: Parecer da Comissão:

Recebida a solicitação. Indeferido o pedido para obras e reformas, em virtude da alteração da

deliberação  nº  001/2017  CEDI-PR.  Deliberar  em  outras  ações  inerentes  ao  Centro  de

Convivência. Parecer do CEDI: Aprovado com envio de ofício ao município. 3.7 – Ofício

14/2019 – Município de Ourizona – Assinatura do Termo – Del. 001/2017: Parecer da

Comissão:  Recebida a solicitação. O processo está em tramitação, informando assim que

houver a conclusão do termo de convênio, formalizado junto ao município. Parecer do CEDI:

Aprovado com envio de ofício ao município. 3.8 – Município de Ivaiporã – Dúvida na

execução – Del. 001/2017:  Parecer da Comissão: Recebida a solicitação. Reitera-se que o

município deverá agir em conformidade com sua lei orgânica e legislação complementar, bem

como observar as leis nº 8.666/1993 e nº13.019/2014. Solicitar ao município alteração no

Plano de Ação, referente as diferenças financeiras apontadas. Parecer do CEDI: Aprovado

com envio de ofício ao município. 3.9 – Ofício 151/2019 – Paulo Frontin – Del. 001/2017:

 Parecer da Comissão:  Recebida a solicitação. Aprovamos a manutenção da aquisição de

lanches para ação específica, não necessitando alteração do Plano de Ação.  Parecer do

CEDI:  Aprovado  com  envio  de  ofício  ao  município. 3.9.1  –  Pauta  Permanente  -

Acompanhamento e pendências de reuniões anteriores. Parecer da Comissão:  Ciente.

Parecer do CEDI: Ciente. 3.10. Eleição de coordenador e relator da comissão: Parecer

da Comissão: Antecipou-se a pauta incluída, sendo a primeira. Foi aceito por unanimidade a

indicação de  Diones Lupércio Monteiro como coordenador, sugerido a relatoria de Marcela
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Evangelista. Parecer do CEDI: Aprovado. 3.11. Deliberação de abertura da prestação de

contas do Confinanciamento estadual Fundo a Fundo da deliberação nº 001/2017 CEDI-

PR: Parecer da Comissão: Aprovada minuta de deliberação. Prazo de 10 de junho a 23 de

julho  de  2019,  para  36  municípios  que  receberam recursos  em 2017.Parecer  do  CEDI:

Aprovado a minuta de deliberação apresentada. 3.12. Protocolo digital 15.582.380-1 –

alteração  no  Plano  de  Ação  –  deliberação  nº  001/2017  CEDI-PR  –  município  de

Cascavel: Parecer da Comissão:  Recebida a solicitação. Em diligência. Encaminhar para

equipe técnica da secretaria (CPPI/SEDS) avaliar as condições mínimas de funcionamento e

a adequação da alteração para Serviço de Acolhimento em República para pessoa idosa.

Parecer do CEDI: Aprovado o encaminhamento a CPPI para análise e envio de ofício ao

município informando sobre as providências. 3.13. Ofício 543/2019 – Município de São

Miguel do Iguaçu – solicitação prorrogação para execução da deliberação nº 001/2017

CEDI-PR:   Parecer da Comissão:  Recebida a solicitação. Aprovado. Encaminhar resposta

ao  município. Parecer  do  CEDI:  Aprovado  com envio  de  ofício  ao  município.  9  .4  -

Comissão de Normas e Fiscalização: Relatora: Sra. Rosangela Javorski Schimidt (APP

Sindicato):  4.1  –  Planejamento  de  2019:  Relato:  Verificar  planejamento  das  reuniões

anteriores. Parecer da Comissão: Ciente - Parecer CEDI: Ciente. 4.2 – Denúncia de Golpe/

caixa de pecúlio e pensões do fundo de reserva técnica: Relato: Trata-se dedenúncia

encaminhada pela Sra. Maria Adelaide Mazza Correia, residente e domiciliada em Curitiba-Pr,

Rua Solimões 1506 - Mercês Ap 34 Bloco Bl A, referente  a ação cível pública coletiva, movida

contra  a  caixa  de  pecúlio  e  pensões  do  fundo  de  reserva  técnica,  valor  de  indenização

conforme sentença, favorável aos beneficiários contribuintes à época. Valor indenização: R$

89.640,00.  Parecer  da  Comissão:  Envio  de  ofício  circular  para  os  Escritórios

Regionais/SEDS, OAB e FES (Fórum Estadual dos Servidores) com o objetivo de divulgar e

prevenir  a  tentativa  de  golpe.  Parecer  do  CEDI:  Aprovado.  Inclusões  de  Pauta:   4.3  –

Seguranças dos Idosos:  Parecer da Comissão: Encaminhar ofício circular às regionais e

ao DETRAN, solicitando informações sobre as providências de segurança para as pessoas

idosas referente a utilização do patinete, pela população. Parecer do CEDI: Aprovado. 4.4 -

Referente  a  hipoteca  reversa  enviar  ofícios  aos  senadores  do  Paraná  e  ao  CIDOSO

(Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa),  solicitando a posição individual  dos

senadores em relação a proposta e acompanhamento.  Parecer da Comissão: Aprovado -

Parecer do CEDI: Aprovado. Pendência das reuniões anteriores: 4.5 - Encaminhar ofício

para CMDPI de Irati, verificando se está em vigor a gratuidade no transporte público municipal
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aos idosos pela empresa Transiratiense. Encaminhar cópia do ofício da Dra. Rosana Beraldi

Bevervanço.  Parecer da Comissão: Aprovado. Parecer do CEDI: Aprovado. Verificar o

ofício que originou a denúncia.  4.6 – Reeditar o folder referente as orientações sobre a

arrecadação  do  FIPAR para  a  destinação  do  imposto  de  renda.  Parecer  da  Comissão:

Aprovado -  Parecer do CEDI: Encaminhar a pauta e o folder impresso para análise da

comissão  de  comunicação.  10  -  Informes  dos  Conselheiros,  Fiscalizadores  e

Colaboradores: A conselheira Adriana Miró Vianna Benke (SESA), falou da web conferência

dia 05/06/2019, referente a prevenção de Acidentes Domésticos e no dia 31/05/2019, terá um

evento  Sobre  o  Tabagismo,  também  enviou  e-mail  sobre  a  profissão  de  cuidador.  A

conselheira Cidete Maria Chiapetti Casaril (SESA), pede para a secretária executiva oficiar a

SESA sobre a viagem para Brasília representando CEDI. Coronel Janary colaborador irá dar

uma palestra na Conferência Municipal de Ibiporã. Encerrando a reunião, o Presidente Sr.

Jorge Nei Neves, agradece a presença de todos. A presente Ata foi redigida pela Secretária

Executiva Juliana Muller, e após aprovada será publicada em Diário Oficial e inserido no site

do CEDI/ PR.
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